

¡¡ PROLETARIOS, PUEBLOS Y NACIONES OPRIMIDOS DEL MUNDO ENERO, UNAMONOS !!

MUNDO OBREROGO

ORGANO MARXISTA-LENINISTA DEL COMITE CENTRAL DEL
PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA (internacional).

Agosto 1972

5 ptas.

En páginas interiores:



CEDOC

NIXON INTENTA EXTERMINAR AL PUEBLO VIETNAMITA

CON EL BOMBARDEO DE LOS DIQUES

LAS LUCHAS DE LAS MASAS
POPULARES
CONTRA EL PLAN URBANO
DEL AYUNTAMIENTO DE BARCELONA

LAS COMISIONES OBRERAS EN MADRID

UNA VICTORIA
DE LOS OBREROS DE ECHEVARRIA

La nacionalización
de la Irak Petroleum Company

Las continuas derrotas políticas y militares que el pueblo vietnamita está asestando al imperialismo norteamericano están acercando apresuradamente el día en que aquél logrará la victoria final sobre sus agresores yanquis.

Pero el imperialismo norteamericano no se resigna a aceptar la derrota, cada día más evidente, y en sus desesperados intentos por doblegar la voluntad revolucionaria del heroico pueblo vietnamita y mantenerlo esclavizado, se está preparando para cometer el mayor genocidio de toda la historia. Nixon, al ordenar el bombardeo de los diques de la República Demo-

crática de Viet Nam y buscar su destrucción, se está preparando para matar a sangre fría a millones de vietnamitas.

A continuación, transcribimos un extracto del comentario de Radio Tirana titulado: "A través del bombardeo de los diques, Nixon intenta exterminar al pueblo vietnamita" difundido en su emisión en lengua española del pasado día 20 de julio y que nos ayudará a tomar plena conciencia de la grave amenaza que pesa sobre el pueblo vietnamita.

"En las llanuras de Tonkin para evitar las inundaciones provocadas por las crecidas de los grandes ríos, tales como - el Río Rojo, el Río Negro y el Río Claro, el pueblo vietnamita desde hace varias decenas de años ha construido una red de 4.000 km. de diques. Estos diques son un elemento vital, un medio indispensable para permitir la vida en esta región. Estas llanuras son el verdadero granero de arroz de Viet Nam del Norte, sus tierras son muy fértils y la densidad de población es muy elevada. Sólo en la provincia costera de NamTram hay alrededor de 200.000 habitantes, o sea, una densidad aproximada de 700 habitantes por km. cuadrado.

Durante los meses de junio a octubre, los riesgos de inundaciones están presentes ya que al ser la temporada de las grandes lluvias es fácil desbordar los ríos de su cauce. Una ruptura de los diques de contención significaría, sin duda alguna, la inmersión completa de esas llanuras, los campos desvastados, y lo que es más importante, representaría la muerte para varios millones de vietnamitas, representaría millares de mujeres, de niños, de ancianos, arrastrados por el furor de las aguas y ahogados.

"Es necesario tomar conciencia de la magnitud del peligro que se cierne sobre el pueblo vietnamita. Es necesario comprender la importancia de esta amenaza que pesa sobre el heroico pueblo vietnamita con la orden de Nixon de bombardear esta zona.

Precisamente Nixon pretende no haber dado la orden de bombardear los diques. De hecho, no necesita dar tal orden, ya que se pueden destruir estos diques sin dar la orden de destruirlos específicamente. Esto es lo que hace la aviación y la artillería naval de la VII Flota desde hace dos meses. Un verdadero diluvio de obuses y de bombas son arrojados a proximidad de las presas hidráulicas, con lo cual los imperialistas norteamericanos intentan resquebrajar los diques para que así se rompan por sí solos como consecuencia de las fuertes crecidas de los ríos del mes de julio. De esta forma, podrá decir que ellos no han atacado nunca los diques directamente, y si se rompen, echar la culpa a los vietnamitas que no han sabido cuidarlos debidamente.

Como vemos, el imperialismo norteamericano no se contenta con arrojar millones de toneladas de bombas de napalm, de bombas de desfoliación que destruyen los cultivos de la selva, con envenenar al pueblo derramando venenos en los ríos o utilizando gases tóxicos; ahora intenta ahogar al pueblo vietnamita con el furor de las inundaciones y el hambre, con lo cual espera ahogar al mismo tiempo su gran combatividad y obligarle a pedir la gracia. De esa forma, el fascista Nixon está a punto de cometer el genocidio más atroz de todos los tiempos.

"Bajo los rimbombantes nombres de defensa de la "paz" y del "mundo libre" prepara metódicamente la sistemática exterminación de millones de hombres. Lleno de rabia, impotente ante la derrota, cada día más evidente, que está sufriendo en Viet Nam y en toda Indochina, Nixon demuestra que es el mayor criminal de guerra de todos los tiempos. Por la monstruosidad de sus proyectos ha llegado incluso a superar a su predecesor, Hitler.

Durante los próximos tres meses, el pueblo vietnamita tendrá que afrontar uno de los peligros más grandes de la historia. Está preparado para ello y determinado a sobreponerse a todas las pruebas con el indomable espíritu revolucionario que le caracteriza. En esta nueva prueba y para lograrlo ha superado sus propósitos.

Todos los pueblos del mundo deberán estar a su lado. Es deber de todo comunista, de todo progresista, de todo antíimperialista y de todo antifascista el levantarse en todos los rincones del mundo para denunciar con fuerza y firmeza los criminales objetivos de Nixon. Es un deber de internacionalismo proletario denunciar ante todos los pueblos del mundo cuáles son los objetivos del asesino Nixon.

Para ello es necesario desde ahora que todos los pueblos del mundo manifiesten su odio a este tigre ávido de sangre que es el imperialismo yanqui, y que se levanten y se movilicen para impedir este genocidio.

Junto con todos los pueblos del mundo que luchan por la libertad y por la independencia el pueblo vietnamita resistirá y destruirá al imperialismo norteamericano."

Mundo Obrero Rojo, respondiendo al justo llamamiento hecho por Radio Tirana, llama a su vez a todas las organizaciones del Partido a que denuncien, difundan y expliquen entre las masas populares las salvajes pretensiones del imperialismo norteamericano de querer exterminar a la población vietnamita mediante el bombardeo de los diques, y, si la situación política y organizativa de cada lugar lo hacen factible, movilicen a las masas contra este hecho criminal del imperialismo norteamericano, sin precedentes en la historia, y en apoyo y solidaridad con el pueblo vietnamita que a costa de los mayores sacrificios está contribuyendo de forma tan importante a la causa revolucionaria de todos los trabajadores y pueblos del mundo contra el imperialismo.

LAS LUCHAS DE LAS MASAS POPULARES CONTRA EL PLAN URBANO DEL AYUNTAMIENTO DE BARCELONA.

Hace ya unos meses que el Ayuntamiento de Barcelona aprobó un plan urbano que forma parte de toda una serie de proyectos y construcciones que el Ministerio de Obras Públicas pretende llevar a cabo. Este plan consiste en hacer pasar el II Cinturón de Ronda y varias autopistas sobre toda una amplia zona, afectando a un buen número de barrios trabajadores como la GUINEUETA, VERDUN, TRINIDAD NUEVA Y VIEJA, TORRE BARO, VALLBONA y otros, que se encuentran situados dentro de dicha zona.

En estos barrios viven una gran cantidad de familias de realquiler; en algunos de ellos, muchas casas carecen de agua, las calles están sin asfalto, no existe ni un sólo ambulatorio, faltan escuelas, guarderías, centros deportivos, ni un sólo parque, malas condiciones higiénicas, etc.

El plan, muy lejos de intentar solucionar mínimamente todos estos grandes problemas, de mejorar las malas condiciones en que se encuentran la mayoría de las viviendas de toda la zona, conducirá a agravarlas y a empeorar las aún más.

El plan, con la construcción de una red de vias se traga 1.118 viviendas de PROSPERIDAD, VERDUN, ROQUETAS, y TRINIDAD VIEJA Y - NUEVA y "promete" a cambio construir un reducido número de viviendas en otro sitio, sin dar ninguna explicación sobre cómo se tramitarán y cuáles serán las nuevas condiciones de pago.

El plan también "promete" mejoras en TORRE BARO y VALLBONA. Estas "mejoras" significan la destrucción de 3.252 viviendas y en consecuencia la expropiación masiva a 5.000 familias (se dan casos en que varias familias

viven juntas en un mismo piso) ofreciendo a los propietarios e inquilinos indemnizaciones de 179.663 Pts para la entrada de otro piso teniendo que pagar 1.129 Pts al mes de alquiler, pero en barrios como Ciudad Meridiana o la Carretera de la Mina (San Adrián del Besós) donde las condiciones de vida son muy malas tanto por la humedad como por los transportes y otros servicios de asistencia pública, y si, por el contrario, los vecinos se van a vivir a otros barrios de mejores condiciones con este dinero bien poco podrán hacer. Por otra parte, de los realquilados que representan el 30 % de la totalidad de los vecinos que se verán afectados si el plan sigue adelante, no se habla prácticamente nada de ellos.

El plan concede las máximas preferencias y facilidades para la construcción de centros que sobre todo puedan rendir buenos dividendos (comercios, clubs privados, etc.) mientras que por otro lado "promete", relega a último plano o olvida la construcción de instalaciones de urgente y verdadera necesidad para las masas de vecinos de la zona (ambulatorios, hospital, guarderías, escuelas, etc.).

El Ayuntamiento promete esto, aquello y lo de más allá, pero lo que SI asegura es que las 5.000 familias tienen que largarse, pues una vez expropiados, los terrenos que hoy ocupan TORRE BARO y VALLBONA se los podrían servir en bandeja a las compañías privadas y a los especuladores de terrenos, inmobiliarias, para que puedan construir lo que más beneficio les pueda reportar y que no serán precisamente guarderías, escuelas y hospitales para el pueblo, pues ello no se ajusta a la ley capitalista del máximo -

beneficio ni les compensará por las cantidades que tendrán que pagar por los terrenos.

En definitiva, el Plan sólo beneficia y sirve a los intereses de un puñado de especuladores, compañías capitalistas privadas, negociantes y demás parásitos que esperan sacar algunas migajas del negocio y ya dirígidio directamente contra las amplias masas trabajadoras de los barrios afectados, pues sobre ellas pesa ya la amenaza de la expulsión de 5.000 familias, la incertidumbre de que sus condiciones de vida en vez de ir mejorando empeorarán, sus principales necesidades quedarán insatisfechas (viviendas, escuelas, hospitales, etc.) y al mismo tiempo y debido a la forma en que pretenden construir las autopistas, Cinturon de Ronda y accesos, se dividirán a los barrios aún más de lo que están y quedarán aislados por completo.

Pero que los planes del Ayuntamiento sigan adelante, dependerá fundamentalmente de la actitud que vayan adoptando las amplias masas trabajadoras para luchar contra los atropellos que aquél, sirviendo a los capitalistas y especuladores, trata de perpetuar.

Y las masas trabajadoras están luchando.

Una vez conocidos los planes del Ayuntamiento, los vecinos de los barrios afectados, han venido celebrando durante estos meses numerosas reuniones y asambleas por barrios o zona, que han llegado a culminar en asambleas masivas donde han participado miles de vecinos. En ellas se han discutido todos los problemas que les afectan y formulado las principales reivindicaciones que expresan el sentir de las amplias masas de vecinos:

- Viviendas en buenas condiciones para todos, situadas en el mismo barrio y un alquiler mensual no superior al

10 % del salario base.

- Toda clase de servicios asistenciales y una infraestructura que sirva para unir a los barrios y no para dividirlos.

Las masas han adoptado una postura unánime de rechazo al plan y una firme resolución de luchar para impedir que el Ayuntamiento lo lleve adelante.

El Ayuntamiento se propone arrebatarles la casa que tanto les ha costado levantar, casa que muchos de ellos aún no han pagado del todo desde que llegaron a Barcelona y que sólo trabajan para pagarla; se les obliga a apartarse de sus amistades; se les "promete" hacer parques, escuelas y muchas cosas más que acostumbran a prometer en estos casos, pero los trabajadores han aprendido a desconfiar de las promesas de los capitalistas, han aprendido a confiar en sus propias fuerzas y en su unidad, luchando para satisfacer hasta sus necesidades más elementales, pues los mismos vecinos de estos barrios ya han sufrido en su carne experiencias como la del "tubo" de TORRE BARO que en suya vez que llevaba fuerte se inundaba impidiéndoles el paso, así como la construcción de un puente entre TRINIDAD NUEVA y VIEJA - que hasta que no se manifestaron en la calle ocupando la autopista no se dieron soluciones a los problemas.

Y no es que los vecinos se opongan a que remodifiquen los planes de circulación o que se realicen mejoras en la ciudad, construyendo las autopistas e instalando un monocarril y aparcamientos de coches en sus barrios, a lo que si se oponen es a que estas mejoras se hagan a su costa, cargando sobre sus espaldas con todas las pésimas consecuencias del Plan, pues, por otra parte, este tipo de construcciones que tiene proyectado el Ayuntamiento no sólo no responde en concreto,

actualmente, a los intereses y a las verdaderas necesidades inmediatas de la mayoría de los vecinos de los barrios, sino que son totalmente opuestos a ellas y en nada les beneficia.

El rechazo unánime de las masas de vecinos al Plan y la justeza de sus reivindicaciones que recogen las demandas y aspiraciones de la inmensa mayoría, están igualmente basadas y comprobadas en experiencias de anteriores luchas, pues ya en el mes de febrero pasado, el Ayuntamiento siguiendo con sus planes, intentó expropiar a los vecinos de GUINEUETA VIEJA para construir el Cinturón de Ronda. Los vecinos del barrio, en asamblea llegaron a unos acuerdos en los que exigían un piso en el mismo barrio, sin entrada, alquiler no superior al 10 % del salario base y que se atendiesen las necesidades de hospitales, escuelas, guarderías, de que tan faltos están estos barrios.

Un día antes de la "expropiación" los dirigentes de la Asociación de Cabezas de Familia solicitaron permiso oficial para celebrar una "mesa redonda" con el Arzobispo, el Concejál del barrio y la Asistente social.

El permiso les fue negado y comunicaron a los vecinos que no se podía realizar la reunión. Pero los vecinos celebraron su reunión sin permiso de nadie y allí decidieron no ir a trabajar al día siguiente para poder estar todos en el barrio y así tener más fuerza. Cuando llegó el concejal del barrio acompañado de varios funcionarios del Ayuntamiento, los vecinos les rodearon y fueron siguiéndoles casa por casa. Al llegar a varias de ellas y como los inquilinos se negaban a firmar, esta actitud fue acogida con aplausos y muestras de apoyo por todos, al tiempo que abucheaban y recriminaban al concejal. Este se vió obligado a llamar a la policía municipal que se presentó

con caballos, pero los vecinos persistieron en su postura y mantuvieron sus reivindicaciones.

En TRINIDAD NUEVA, más recientemente, el Ayuntamiento subió los alquileres de los pisos en concepto de mejoras y conservación del barrio. Los vecinos se opusieron desde el primer momento a tener que pagar este aumento, pues por ninguna parte aparecía la cantidad de diez millones de pesetas recaudada por la Obra Sindical del Hogar, que es la que subvenciona estos pisos, cantidad que precisamente procede de las cuotas mensuales de todos los vecinos y que se destina para conservación de la barriada, ya que no existe la menor prueba de que estos fondos hayan sido empleados para mejorar las condiciones del barrio.

La decidida actitud tomada por los vecinos al negarse a pagar dicho aumento recibió como única respuesta la amenaza de expulsión de sus pisos si se negaban a pagar, y cuando los vecinos afectados intentaban organizarse para hacer frente a tales abusos y atropellos, los jerifaltas y cabecillas de las asociaciones de vecinos, sembrando el desconcierto y rompiendo la unidad lograda, comenzaron a claudicar y lograron, de momento, que todos pagasen el aumento.

Las masas de vecinos están comprobando en la práctica de la lucha que la nefasta actividad de los jerifaltas de las asociaciones de cabezas de familia y de vecinos y de todos los elementos fascistas que a costumbre a merodear en el seno de dichas asociaciones, están sirviendo, en definitiva, para destruir la unidad que a base de esfuerzo están logrando los vecinos. En unos sitios lo consiguen momentáneamente; este es el caso de TRINIDAD NUEVA. En

otros, y debido a la iniciativa desplegada por los vecinos celebrando sus reuniones y tomando acuerdos para luchar por sus reivindicaciones independientemente de la influencia de estos elementos, quedan desenmascarados y desacreditados ante todos. Es el caso de la lucha llevada por los vecinos de la GUINEUETA VIEJA.

Las últimas asambleas han demostrado que cuando las masas de vecinos robustecen su unión, se apoyan principalmente en sus propias fuerzas y vuelven la espalda a esos falsos "mediadores", sus luchas van adquiriendo mayor solidez y unidad.

La lucha de las masas trabajadoras de los barrios afectados por el Plan continúa.

La avalancha de protestas por parte de los vecinos, su firme decisión expresada en numerosas asambleas de oponerse al Plan, las acciones anteriores llevadas a cabo, junto con la repulsa general por parte de la opinión pública de Barcelona cuando llegó a su conocimiento su contenido, han obligado al Ayuntamiento a dar marcha atrás y paralizar de momento, las expropiaciones, lo que ha supuesto un paso adelante en la lucha em-

prendida por los vecinos afectados. Sin embargo éstos manteniendo la unidad conseguida alrededor de sus justas reivindicaciones, permanecerán vigilantes para no ser sorprendidos cuando el Ayuntamiento, esperando a que la situación esté más "calmada", intente llevar a efecto las expropiaciones y pasarán a organizarse para oponer firme resistencia con objeto de impedir que el plan de vastador del Ayuntamiento se lleve a cabo.

La lucha de los vecinos de los nueve barrios frente al plan del Ayuntamiento, forma parte del conjunto de los combates que el proletariado y las masas populares sostienen contra la política del gobierno fascista de la oligarquía financiera y terrateniente en todos los frentes.

Este gobierno es el que defiende, permite y da licencia a todos los capitalistas, especuladores y parásitos, para que mediante planes, proyectos de urbanización, expropiaciones forzosas y otras series de modos "legales", puedan realizar grandes negocios a expensas de las necesidades y sufrimientos de los trabajadores.

LAS COMISIONES OBRERAS EN MADRID

Desde hace algún tiempo se viene discutiendo en el seno de algunas Comisiones Obreras (CC.OO.) de Madrid, sobre la necesidad de darles un nuevo impulso, sobre la necesidad de volver a ampliar y fortalecer estas organizaciones que demostraron durante años poder englobar en las condiciones de España, a miles de trabajadores.

Y se ha discutido y se sigue discutiendo

cada vez en más CC.OO., cuáles son los errores que han contribuido a que desde 1969 - hasta hoy, se iniciara un descenso de estas organizaciones, ligadas desde principios de la década de los 60, a todas las manifestaciones del movimiento obrero.

En estas discusiones se ha puesto de manifiesto que la política conciliadora, la

política de "entendimientos" con la burguesía que han llevado algunas organizaciones políticas en el seno de CC.OO., es la más importante causa de su pérdida de fuerzas. Al desplazar el centro de su actividad a que se escriban cartas a los ministros, a entrevistarse y dialogar con gobernadores civiles, cardenales y otros representantes de la oligarquía financiera y terrateniente, o sea, al "domesticar" a las CC.OO. e intentar convertirlas en dóciles instrumentos de los enemigos de clase, muchos trabajadores perdieron confianza en ellas, pues con esa política ya no les servía para la lucha contra la explotación.

De esta desviación principal se desprenden otras muchas, entre ellas:

Si las CC.OO. se convierten en órganos de conciliación y entendimiento con los capitalistas, es lógico que a la vez esas mismas fuerzas políticas intenten sacarlas a la luz, o sea que pierdan su clandestinidad. Pero no sólo hay reformistas en las CC.OO.; trabajadores revolucionarios y luchadores estaban y están en ellas. Estos hombres que en su actuación concreta no se limitan a lo que buenamente consienten los capitalistas se ven atenazados y vendidos de antemano desde el principio prácticamente al descubierto ante sus enemigos.

También se ha advertido y discutido que en la mayoría de los casos los organismos locales de CC.OO. (las coordinadoras) ya no están compuestas en general por dirigentes de masas, ampliamente ligados a ellas, sino desligados, burocratizados e inoperantes. De vez en cuando ordenan escribir cartas a un ministerio y para cubrir apariencias un par de veces al año lanzan una octavilla llamando a una manifestación señalando el día, la hora y el sitio, a pesar de que en los últimos años, sistemáticamente en el lugar seña-

Tado sólo estaba lleno de policías y guardias civiles.

En vez de dedicarse a fortalecer y ampliar organizativamente las comisiones, a englobar cada vez a mayor número de trabajadores, se limitan a escribir en nombre de una organización que le ha dado renombre internacional la lucha decidida y revolucionaria de los trabajadores españoles.

Paralelamente a estos hechos determinados grupitos políticos, incapaces de afrontar la responsabilidad del movimiento obrero en su conjunto, asustados y confusos ante la magnitud de las tareas que estos acontecimientos plantean, difunden que hay que disgregar las comisiones, romperlas y dividirlas en grupos aislados que es en lo más que se atreven ellos a actuar.

En las discusiones mantenidas en varias Comisiones, no sólo se han comprendido éstos y otros errores y desviaciones sino que se han desprendido cuales son las únicas posibilidades para que los trabajadores cuenten con organizaciones de masas que como las Comisiones Obreras, demostraron durante años que podían serlo.

Las CC.OO. tienen que ser una organización para la lucha de los trabajadores contra la explotación y opresión y no una oficina para escribir cartas y entrevistarse con los representantes del gobierno.

Si son un instrumento para la lucha no pueden estar descubiertas al enemigo, lo que no quiere decir que sea una secta oculta y desconocida para los trabajadores. Deben de ser amplias, englobar al mayor número de trabajadores posible, a todos los trabajadores dispuestos a luchar contra la explotación y opresión, independientemente de su filiación política y al mayor número de trabajadores sin partido de la ciudad y

del campo y comisiones del campesinado y de mujeres amas de casa y soldados, etc. Amplias y flexibles.

Hace falta condenar todos los intentos de los grupillos de disgregar las comisiones y desenmascarar que sus argumentos "superrevolucionarios" como por ejemplo: "No hay que mezclarse con los reformistas", "Eso está dirigido por los revisionistas", no esconden otra cosa que el miedo que se tenía a esos reformistas, el miedo que les produce el tener que combatir ante amplios sectores del proletariado la política reformista; por eso prefieren disgregar las organizaciones obreras y rodearse de varios trabajadores para su "uso y cultivo personal" inventándose "variadas", "originales" e inexistentes organizaciones de masas.

Que los representantes de las distintas comisiones en las coordinadoras sean realmente elegidos por los trabajadores a los que representan y que sean revocables en cualquier momento cuando no respondan a la verdadera voluntad y decisión de la comisión a que representan. Que estos hombres que eligen cada comisión deben ser los más audaces luchadores y no los que taponen y obstaculizan la lucha.

Que además si se combina la actividad de las comisiones con la celebración de asambleas, no de las que llaman "informativas" sino de amplia participación y discusión de las masas, será muy fácil comprobar qué es lo que en realidad demandan las masas, qué es lo que están dispuestas y quieren apoyar.

Vamos a referirnos a continuación a una manifestación celebrada en Madrid el dia 27 de julio, que organizaron algunas CCOO. que ha puesto de manifiesto lo que anteriormente hemos referido.

A primeros del mes de Junio de este año, representantes de varias comisiones obreras de Madrid, de fábricas y barrios, haciendo eco de la indignación de los trabajadores madrileños por las recientes defenciones en Pozuelo de varios hombres del movimiento obrero, vieron la necesidad de encuadrar esta indignación y organizar una manifestación por la libertad de los detenidos y de todos los presos políticos.

Extendieron esta idea entre otras comisiones obreras e incluso entre trabajadores no organizados en ellas, siendo acogida la idea favorablemente, sobre todo entre aquellos que, por hallarse más ligados a su clase, más directamente percibían su estado de ánimo, los cuales mostraron una total disposición para salir a luchar por la libertad de los presos políticos.

Animados por la calurosa acogida que la idea de manifestarse estaba teniendo, decidieron poner todo ello en conocimiento de las coordinadoras de Comisiones a fin de que difundieran más ampliamente este deseo y tomaran sobre si la organización concreta de la lucha, respondiendo así a la voluntad de los trabajadores.

Sin embargo, algunos miembros de estas coordinadoras, hicieron oídos sordos, no respondiendo a esta justa exigencia. Otros decían que tendrían que reunirse y después no volvían a aparecer. Otros tantos se reunían con las comisiones y trataban de desviar la lucha por otros derroteros.

Después de varias semanas de forcejeos para que el deseo de los trabajadores avanzados de Comisiones Obreras, fuera expuesto ante la coordinadora provincial, lo fue al fin, pero se desentendieron del asunto.

En vista de ello, y ante la actitud negativa encontrada por los distintos miembros de las coordinadoras, y, en concreto, por la Coordinadora Provincial, se decidió orga-

nizar la manifestación sin contar con ellas.

No obstante, aún esperaron varios días más e incluso llegaron a aplazar la fecha en espera de que reconsideraran su actitud y cambiaran de opinión. Todo fue inútil.

La manifestación se celebró el día 27 - de julio, a las 8/2 de la tarde, a la altura del metro de Pueblo Nuevo. A dicha hora en punto, un trabajador, enarblando una gran bandera roja, y otros más, saltaron al medio de la calle y tras gritar: "¡VIVA LA CLASE OBRERA!" dieron la señal para comenzar la manifestación. Como un relámpago, de los bares, de las aceras, de las calles cercanas, de las casas, de los comercios, decenas de personas, que esperaban el momento, corrieron hasta el lugar de la bandera roja, hasta formarse un grueso compacto de más de 600 personas. Salieron a relucir varias pancartas en las cuales se escribía el motivo de la lucha: "¡LIBERTAD DE LOS PRESOS POLÍTICOS!" y "¡ABAJO EL FASCISMO!". La circulación quedó cortada y paralizado el tráfico. Los manifestantes emprendieron el camino hacia el metro de Ciudad Lineal y en todo su trayecto no cesaron de proclamar los motivos de la manifestación: "¡LIBERTAD DE LOS PRESOS POLÍTICOS!", "¡UNIDAD, UNIDAD!".

A su paso, la gente aplaudía, se asomaba a los balcones, a las ventanillas de los autobuses, o salían a la calle para ver pasar la manifestación. Algunas personas, incluso se sumaron a los manifestantes. El apoyo popular a la manifestación fue emocionante para algunos que era la primera vez que acudían a una manifestación, así como para el resto. Se iban repartiendo a demás octavillas explicando los motivos de la lucha.

Al llegar los manifestantes al metro de Ciudad Lineal se aglomeraron alrededor de la bandera roja, y con el puño en alto, sim-

bolizando el deseo y la necesidad de unión de los trabajadores en lucha contra la opresión, la explotación y el fascismo, y tras aclamar ¡¡VIVA!! a la clase obrera, su unidad y por la libertad de los presos políticos se disolvieron, dejando tras de sí clavada en la tierra la bandera roja del proletariado.

Mientras, por el lugar donde la manifestación había pasado se formaban coros de trabajadores, mujeres, vecinos, comentando favorablemente la lucha y sus consignas.

Pero si la manifestación cumplió plenamente su objetivo político, también sirvió para comprobar palpablemente quiénes están realmente con los trabajadores, sus aspiraciones y sus luchas y quiénes están en contra de ellos, por mucha palabrería y demagogia que empleen para ocultar esta realidad.

Como los hechos han demostrado, la actu al 'Coordinadora Provincial' de Comisiones Obreras de Madrid, y algunas otras, no responden a las necesidades de luchar que tienen los trabajadores porque de hecho se oponen y están en contra de ella cuando éstas se emprenden por el camino revolucionario, y no por el reformista, legalista y parlamentarista que la Coordinadora Provincial defiende. Esta intentó hacer ver a los trabajadores que se podía luchar conscientemente por la libertad de los presos políticos por medio de cartas al juzgado de Orden Público, centrando su actividad principal en el resultado que den dichas cartas, si es que lo han hecho, y no en organizar la lucha.

Pero estos señores no sólo se limitaron a defender esta posición, sino que cuando comprobaron que varias Comisiones Obreras se les escapaban de las manos y decidían organizar por sí mismas la manifestación - por la libertad de los presos políticos, -

intentaron boicotearla y en cierto modo lo consiguieron, pues lograron que algunas Comisiones, que en un principio estaban de acuerdo en acudir a la manifestación, después no fueron o si fueron no saltaron a la calle, y otras a las que sólo ellos podían llegar que no pudieron enterarse. Los "argumentos" fundamentales que esgrimieron estos señores para "convencer" a algunas Comisiones Obreras de que no acudieran a la manifestación o no se unieran a la misma, consistían en que la manifestación estaba preparada para provocar a la policía y para enfrentamiento aventurero.

Tanto la organización de la manifestación, como su desarrollo, han echado por tierra estos "argumentos" tendenciosos y a los que los propagan los han cubierto de vergüenza. Otro "argumento" era que se quería dividir a las comisiones; pero no pueden mostrar ni a un solo trabajador de Madrid al que se le haya dicho (por parte de los organizadores de la manifestación) que rompan con las comisiones ni nada por el estilo, sino todo lo contrario que fortalezcan y amplíen las comisiones, que se unan en ellas, que no se disgreguen.

Son estos mismos señores de las Coordinadoras que se opusieron a la manifestación, los que semanas antes, defendían la posición mantenida por el periódico reformista "Hora de Madrid" de que "había que librarse una batalla infatigable para conseguir que los detenidos de Pozuelo fueran liberados", y llamaban a las masas en tal sentido.

Los revolucionarios respaldan con hechos sus palabras, pero no llaman a la lucha para guardar las apariencias y la boicotean - cuando ésta se plantea. Ahora también pueden saber los trabajadores de Madrid qué querían decir estos señores con "lribar una batalla infatigable...": enviar cartitas al ministro de justicia de Franco. No se puede engañar a los trabajadores por mucho tiempo.

Por otro lado, determinados grupitos aislados que andan sueltos por ahí, a pesar de su palabrería "ultrarrevolucionaria", coinciden plenamente con los reformistas, a los que ellos mismos atacan de palabra, en boicotear la lucha por la libertad de los presos políticos, aunque aparentemente por motivos distintos.

Estos señores que acusan a nuestro Partido por apoyar a las diferentes Comisiones Obreras que organizaron la manifestación, de "embellecer el revisionismo", les hacemos ver como ellos se han puesto de hecho al lado de los revisionistas y reformistas a los que tanto "critican". Y como ambos se han colocado al lado del fascismo y la reacción. Porqué ya quienes si no, más que al fascismo y a la reacción les interesa que los trabajadores permanezcan quietos cuando son detenidas gentes conocidas del movimiento obrero y no luchen por su libertad y por la de todos los presos políticos?

Por otra parte, que el enemigo nos ataque no es una cosa mala, sino buena, pues es señal de que avanzamos.

UNA VICTORIA DE LOS OBREROS DE ECHEVARRIA

En Bilbao, y particularmente en las zonas industriales, existen problemas que requieren soluciones inmediatas, como el de la circulación rodada y el paso de peatones.

La solución que la burguesía monopolista da a estos problemas consiste en emprender grandes planes de carreteras de acceso a Bilbao y zonas residenciales que incluso en estos momentos no son suficientes ya, pues no responden a las necesidades que va creando la circulación actual. Pero muy limitadas que sean estas soluciones son infinitamente superiores a las que proporcionan a las zonas proletarias. Para ellos no existen soluciones reales ni a corto ni a largo plazo. Estas sólo se convierten en realidad cuando el proletariado y las masas populares se manifiestan y luchan hasta que se consigue una solución inmediata basada en hechos y no en mera palabras y vagas promesas.

La burguesía monopolista continúa llevando a cabo sus planes dictando medidas como la denominada "solución centro" consistente en dejar cortado el acceso a la factoría de Echevarría en Begoña, cuya plantilla suma varios miles de trabajadores, por la carretera general que une Bilbao a todo el este, centro y sur del país. Esta carretera tiene la mayor circulación de la zona y se alcanzan los mayores promedios de velocidad. Muy cerca de ella se llevaron a cabo obras para construir pasos subterráneos y elevados, para dar acceso al Puente de la Salve, mientras que a los obreros de Echevarría se les privaba de un

paso subterráneo, lo que les obligaba a tener que dar grandes rodeos o cruzar la carretera al entrar o salir del trabajo, originándose graves accidentes que costaron la vida a algunos trabajadores.

Hace dos años un obrero de la fábrica sufrió un accidente de circulación. Sus compañeros de trabajo organizaron una manifestación por este motivo, exigiendo que se construyera un paso subterráneo frente a la salida de la fábrica para evitar el peligro real que representaba cruzar la carretera. ¿Qué solución dieron las autoridades al problema?

En primer lugar mandar a la policía armada para que reprimiera la manifestación a punta de pistola. Después, y para "cubrir el hueco", destacar allí a un guardia urbano. Esta medida resultó totalmente ineficaz como el mismo transcurso del tiempo se encargó de demostrar. Cabe añadir que el Ayuntamiento buscó algún contratista que le realizase la obra por una cantidadridícula. Pero esas intenciones se quedaron en eso, en intenciones, pues el paso subterráneo se quedó sin hacer.

Este viejo problema se ha venido agravando recientemente aún más, con la apertura de la "solución centro", que permite a los vehículos circular a mayor velocidad. Como consecuencia el primer accidente no ha tardado mucho en producirse.

El 25 de mayo un trabajador de Echevarría, al tratar de cruzar la calzada fue atropellado. El resto de sus compañeros, al saber lo ocurrido, decidieron organizar una

manifestación para el día siguiente con el fin de luchar decididamente por conseguir - su justa demanda: la construcción del paso subterráneo que evite definitivamente más - accidentes de compañeros de trabajo. Antes de salir a la calle, y como la policía armada se encontraba frente a la fábrica, se explicó a los trabajadores la necesidad de - que para poder cubrir el objetivo de la lucha, habría que estar preparados para defenderse en caso de agresión por parte de la - policía. Un grupo de trabajadores con martillos y otros objetos saltaron a la calle encabezando la manifestación, cortando el tráfico y llevando pancartas en las que se decían: ¡FUERA EL GUARDIA! ¡QUEREMOS PASO SUBTERRÁNEO! ¡ESTAMOS CANSADOS DE PALABRAS, QUEREMOS HECHOS! Los obreros de Echevarría van dispuestos a todo con tal de que se cumplan sus deseos. La policía carga y sobre la manifestación se producen los primeros - enfrentamientos. Unos 200 trabajadores resisten a los ataques de la policía, y otros grupos muy numerosos son obligados a retirarse a la portería de la fábrica, momento que aprovechan para entrar en ella y pillar todos los objetos contundentes que encuentran a su paso para luego lanzarlos contra los grises, apoyando y defendiendo así a - sus compañeros. El espíritu combativo de los obreros de Echevarría fue tan alto que llegó a desmoralizar a la policía. En algunos policías, jóvenes generalmente, se les oyeron exclamaciones como: ¡yo dimito, yo - dimito, yo no sigo, yo dejo esto!...

La dirección de la empresa intentó "hacerse con la situación" dando orden de volver al trabajo; la respuesta de los obreros fue tajante: ¡No se vuelve al trabajo mientras las fuerzas represivas no se larguen! Estas optan por retirarse al tiempo que los luchadores les expresan su odio y les llenan de insultos.

Hubo numerosos heridos entre los policías y obreros, estos últimos de poca importancia.

Durante la lucha, otros grupos de obreros lograron marchar hasta llegar al Ayuntamiento con pancartas. La alcaldesa de Bilbao, fascista probada y principal responsable de los asesinatos de varios trabajadores de Erandio, que ha superado el más alto grado - de cinismo al declarar públicamente que "un paso de peatones no puede considerarse peligroso hasta que no se lleguen a producir - cuatro muertos", intervino ante los trabajadores para entonar cantos de alabanzas a su "justa administración de la ciudad", resaltando su "obra del paso subterráneo por un millón de pesetas" y otras cosas por el estilo. Pero las combativas acciones de los obreros de Echevarría han cortado en seco la burda palabrería demagógica de la alcaldesa viéndose obligada a prometerles el comienzo de las obras en un plazo de 15 días.

Esta noticia se publicó posteriormente - en la prensa:

... HOY LAS OBRAS ESTAN EN MARCHA.

La nacionalización de la Irak Petroleum Company

Los países imperialistas orientan la exportación de sus capitales hacia las fuentes principales de riquezas de los países subdesarrollados, disputándose entre ellos el monopolio absoluto de esas fuentes y adueñándose de sus materias primas. De esta forma, han conseguido obtener fabulosos beneficios económicos a expensas de la explotación y saqueo que vienen realizando en estos países mediante la apropiación y utilización de sus recursos naturales a la vez que les niegan toda posibilidad de ejercer sus legítimos derechos para disponer de sus propios recursos económicos y les impiden así desarrollar independientemente sus economías nacionales.

Pero la política de rapina y saqueo del imperialismo acaba inevitablemente por estrellarse contra la resistencia y la voluntad de estos países oprimidos, decididos a liberarse de su control económico y dominación política y no dejarse explotar.

Un buen ejemplo de ello lo tenemos con la reciente medida adoptada por IRAK, país productor y exportador de petróleo, al nacionalizar la IRAK PETROLEUM COMPANY, compañía petrolera propiedad de varias empresas monopolistas internacionales (de Estados Unidos, Inglaterra, Francia y Holanda) que explotaban conjuntamente en forma de consorcio el petróleo irakí, principal riqueza natural de este país.

La IRAK PETROLEUM COMPANY estaba asentada en el IRAK desde hace tiempo, y vendían extrayendo, refinando y vendiendo en el mercado exterior el petróleo, en condiciones de privilegio. El barril de petróleo crudo lo vendían a 12 o 14 dólares norteamericanos,

en tanto que el IRAK recibía sólo a cambio un dólar en concepto de impuesto por barril. Pero IRAK, uniéndose con otros países productores y exportadores de petróleo, sobre los cuales pesaba idéntica explotación impuesta por los grandes monopolios petroleros occidentales, entablaron decisivas luchas logrando conseguir aumentos en los precios por barril de crudo y en los impuestos.

Ante la firme postura tomada por IRAK al oponerse y luchar contra la explotación de la IRAK PETROLEUM, ésta decidió hace meses disminuir la producción de petróleo atentando gravemente con ello contra los intereses y necesidades del pueblo irakí. Esta medida de represalia pretendían justificarla debido a los excesivos aumentos en la producción conseguidos últimamente, pero esto era sólo el pretexto de que se servían para ocultar sus verdaderas intenciones: amenazar al gobierno y pueblo irakí para obligarles a que aceptasen sus humillantes condiciones y que renunciaran a sus justas demandas sobre el petróleo.

Las condiciones que la compañía petrolera intentaba imponer al gobierno y pueblo irakí a cambio de seguir manteniendo la misma producción de petróleo, consistían en que IRAK le permitiese vender durante veinte años, mil millones de toneladas de petróleo; que se limitase el precio por barril de petróleo por debajo de los aumentos conquistados por IRAK y otros países en reñidas luchas, al propio tiempo que exigían de la Sociedad Nacional del Petróleo, de propiedad irakí, una indemnización procedente de un tanto por ciento sobre la producción

obtenida por dicha sociedad.

Pero la lógica de los saqueadores imperialistas ha sufrido nuevamente un duro golpe, pues el gobierno y pueblo irakíes, bien lejos de intimidarse ante semejantes amenazas y de aceptar tales condiciones, han pasado resueltamente a nacionalizar la IRAK PETROLEUM COMPANY tomando posesión de las propiedades y bienes que la compañía monopolista petrolera tenían en territorio irakí.

Esta medida ha sido acompañada de la nacionalización del oleoducto y demás instalaciones que la IRAK PETROLEUM tenía igualmente establecidas en territorios de Siria, país vecino del IRAK.

Tras la nacionalización, el presidente del Consejo del Comando Revolucionario del IRAK, Al-Bakr, señaló que:

"Las compañías petroleras extranjeras eran un importante instrumento del imperialismo mediante el cual saqueaba y explotaba a los pueblos. El poner fin al dominio del capital de las compañías petroleras monopolistas extranjeras es el camino para asegurar la soberanía estatal e independencia económica".

Asimismo, el Presidente de Siria, Hafez Asad, en su declaración hecha por radio, dijo:

"La existencia de los monopolios extranjeros en Siria era un obstáculo con que se enfrentaba nuestro desarrollo y liberación".

Esta decisión tomada por ambos gobiernos ha sido cálidamente apoyada por los pueblos de Irak y Siria, que se han movilizado, organizado manifestaciones y mitines para celebrar la nacionalización de las empresas monopolistas occidentales, que pone término a largos años de explotación y opresión im-

perialista; e igualmente ha contado con la solidaridad y apoyo de todos los pueblos y países, en general, que luchan contra el imperialismo y, en particular, con la ayuda de la Organización de Paises Exportadores de Petróleo, que ha adoptado medidas concretas, consistentes en no incrementar la producción de petróleo a fin de no sacar provecho de la situación creada y aliviar de este modo las dificultades con que han de enfrentarse el gobierno y pueblo irakíes tras la nacionalización.

La nacionalización de la IRAK PETROLEUM COMPANY es un paso importante dado por estos países, pues mina las bases sobre las cuales se asienta la dominación económica y política del imperialismo y alienta con su ejemplo a otros países y pueblos sometidos aún al imperialismo, colonialismo y neocolonialismo, a luchar por salvaguardar o conquistar su soberanía e independencia nacional.

Por su parte, los accionistas de las empresas monopolistas petroleras norteamericanas, inglesas, y otras afectadas por la nacionalización, al tiempo que se reúnen y acuerdan amenazar con represalias a países de su influencia que intenten comprar el petróleo irakí, desencadenan graves atentados y actos subversivos y criminales, llevados a cabo por sus agentes y pistoleros a sueldo, contra representantes del gobierno irakí. Estos hechos han sido confirmados plenamente por noticias de agencias irakíes que dan cuenta de toda una serie de ataques y asesinatos perpetrados por agentes de las empresas petroleras occidentales en el norte del país. El asesinato del gobernador de una provincia irakí (Sinjar) es sólo un ejemplo de toda una cadena de actos criminales que descubren la naturaleza de gangster del imperialismo, al recurrir a los procedi-

mientos terroristas en última instancia, cuando sus intereses están condenados a muerte.

La nacionalización de la IRAK PETROLEUM COMPANY, junto con las luchas que sostienen los pocos productores y exportadores de petróleo contra la política de explotación y saqueo - del imperialismo, se sitúan dentro de la corriente incontenible de la historia que predomina en el mundo, resumida acertadamente por los camaradas chinos:

"EN CUALQUIER PARTE QUE HAYA OPRESIÓN, HAY RESISTENCIA.
LOS PAISES DESEAN LA INDEPENDENCIA, LAS NACIONES QUIEREN LA LIBERACIÓN, Y EL PUEBLO DESEA LA REVOLUCIÓN."

Radio PEKIN

21³⁰ a 22³⁰ h.... 25 y 31 mts

24 a 1 h... 16, 19, 25, 31, 42 y 45 mts

1 a 2 h... 13, 19, 25, 31, 42 y 45 mts

12 a 13 h.... 16 y 19 mts

(todas en onda corta)

Radio TIRANA

1^a emisión:

19 a 19³⁰ h.... 31 y 25 mts (onda corta)
215 mts (onda media)

22 a 22³⁰ h.... 31 y 42 mts (o.c.)

2^a emisión:

24 a 0³⁰ h.... 31 mts (o.c.)
215 mts (o.m.)

6³⁰ a 7 h.... 31 y 42 mts (o.c.)